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ACTA DE SESION ORDINARIA Nº 12 
CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA COMUNIDAD CIVIL 

CELEBRADA EL DIA LUNES 06 DE ABRIL DE 2015 
 
  En Villarrica, transcurrido 06 días del mes de Abril de 2015, siendo las 15:45hrs. el  
ALCALDE DE LA COMUNA DE VILLARRICA  SR. PABLO ASTETE MERMOUD, da inicio en el 
nombre de Dios y la Patria a la Sesión Ordinaria Nº 11 de Consejo Comunal de la Sociedad Civil, 
en la Sala de Reuniones de la I. Municipalidad de Villarrica.- 
 
ASISTENTES: 
 
Miembros Consejo (COSOC) presentes: 
 
  PABLO ASTETE MERMOUD - ALCALDE 

CUSTODIO SOTO VÁSQUEZ.    
  NOLASKO ITURRIETA BELLO 

CELSA ISABEL SARAVIA BOWN  
JUAN ALARCÓN SANHUEZA 

 
Miembros Consejo (COSOC) ausentes: 
   HÉCTOR ARMANDO CARRASCO POBLETE 
  JOSÉ MANUEL MEDINA VILLAGRÁN 
  FERNANDO SEPULVEDA 

GLADYS CARDENAS ESPINOZA  
 
  Secretario de Consejo y Ministro de Fe: se encuentra presente y actúa como tal, el 
Secretario Municipal Titular Néstor Burgos Riquelme.  
 
I.- APROBACION ACTA ANTERIOR: 
 
 El Alcalde Sr. Pablo Astete señala que corresponde revisar y aprobar el Acta 11 de fecha 
30.12.2014, se analiza su contenido y aprueba por unanimidad. 
 
 La Consejera Sra. Celsa Saravia aclara que ella estuvo presente en dicha reunión. 
  
II.- ENTREGA INFORME SITUACION ACTUAL DEL VOLCÁN: 
 
  El Alcalde Sr. Pablo Astete hace una introducción explicando a las diferentes acciones 
que la Municipalidad viene implementando desde hace un tiempo para avanzar en contar con 
un Plan de Riesgo Volcánico; en un trabajo estrecho con Sernageomin, Onemi, y las distintas 
organizaciones existentes en las zonas de riesgo aledaños al volcán, especialmente en las zonas 
rurales. 
 
 Continúa explicando la actual situación y las últimas manifestaciones que ha tenido el 
volcán. Agradece a don Nolasco Iturrieta por el trabajo que ha realizado con los vecinos de su 
sector. 
 
 El Alcalde Sr. Pablo Astete continua informando que  la municipalidad ha establecido 12 
puntos rurales como zonas de resguardo transitorio para las comunidades y personas aledañas 
a esos sectores, se definieron estas zonas y a dirigentes encargados, junto con funcionarios 
municipales responsables, en cada sector para hacer la coordinación directa, tanto para las 
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alertas como para la acción en la alarma. En este momento estos sectores están equipados y 
con dos funcionarios asignados a cada sector. 
 
 El Director Encargado de Protección Civil y Emergencia Munnir Saphier a su vez hace 
una breve presentación de cómo está preparada la municipalidad y las distintas acciones a 
implementar. 
 
 El Consejero Sr. Custodio Soto comenta que en el sector Loncotraro con Los Chilcos, 
cada vez que el volcán “hace algo”, se juntan con los vecinos en el puente Correntoso, en este 
momento al venir un lahar o se lleva su casa o se lleva el puente; esto dada la gran cantidad de 
árboles que hay en dicho lecho. Si no se hace una limpieza y despeje del lecho de los árboles, 
ramas y otros, el riesgo es concreto de que se lleve el puente; es preferible meter un tractor 
para limpiar y despejar. 
 
  El Consejero Sr. Nolasco Iturrieta, comparte lo señalad por Custodio Soto y recuerda que 
junto a Munnir Saphier desde un comienzo se planteó a la Onemi la necesidad de limpiar cauces 
de ríos y zanjones, pues ha pasado mucho tiempo desde la erupción anterior; de hecho un 
vecino que compro un terreno aledaño, tiro todos los troncos a este zanjón. Por eso pide se 
solicite a la Onemi que oficie al Intendente para que limpie y despeje estos canales y zanjones. 
 
 Munnir Saphier informa que desde junio del año pasado, comenzaron los trabajos junto 
a la Onemi, en los distintos sectores rurales para que población tuviere zonas de resguardo 
claros en su sectores; esto venia ya de entes cuando Néstor Burgos estaba como Encargado de 
Protección Civil. 
 
 Aquí se definieron 8 distintas zonas de seguridad según zonas de riesgo, lugares a los 
cuales se ha ido entregando un equipamiento básico para el resguardo de la población, en el 
entendido que este lugar es de reguardo provisorio. En la ciudad de Villarrica están confirmados 
como resguardo los internados de los dos Liceos. 
 
 Por ahora no hay cambios en el volcán, y esta situación puede extenderse en el tiempo, 
aun cuando esta erupción no debiese ser mayor a la que ya ocurrió el 3 de marzo. 
 
 En cuanto a la limpieza de los cauces, hace tres o 4 años atrás se contrató un estudio 
para proponer y ejecutar las medidas de mitigación que se requieran para minimizar estos 
riesgos. Este estudio está por ser terminado y mientras no se entregue, las autoridades 
regionales están por no invertir mucho en este tema a la espera del estudio; pero hay otros 
especialistas que no están por la limpieza de los cauces, por que dicen crea una falsa sensación 
de seguridad. Por otro lado la limpieza del cauce, para otros, permite que el lahar se desplace 
con mas facilidad, pero si la erupción es muy grande limpio o no limpio no hay mucha 
diferencia.  
 
 Sernageomín solo entrega un informe diario y si no entrega informe es que no hay 
cambio, esa es la política de Sernageomín. 
 
 Se analiza la situación de las mascarillas, agua y carpas entregadas por la municipalidad 
hasta ahora. 
 
 La Consejera Sra. Isabel Saravia reitera la necesidad e importancia de limpiar los cauces 
ahora. 
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 El Consejero Sr. Juan Alarcón consulta por la situación de Ñancul a raíz de los cortes de 
agua potable por las cenizas del rio.  
 El Alcalde Sr. Pablo Astete responde que a raíz de las cenizas se ha cortado el agua 
porque ha aumentado el PH y no se puede consumir, cuando esto ocurre se envía agua en 
camión aljibe. Aclara que esta agua se obtiene de un gripo de Aguas Araucanía, pero se factura y 
se paga lo que se retira, pago que debe ejecutar la municipalidad. 
 
 El Consejero Sr. Nolasco Iturrieta consulta por la situación de las pisciculturas y de las 
cámaras de oxígeno. 
 
 Munnir Saphier responde que hay tres pisciculturas en zonas de riesgo. Pero se 
coordinara una reunión para poder analizar esta situación y tomar las precauciones. 
 
III.- PROGRAMA DE CERTIFICACION AMBIENTAL: 
 
  Se presenta Alejandra Aillapan de la Unidad de Medio Ambiente quien viene a explicar 
el Sistema de Certificación Ambiental en el que está trabajando el municipio; señalando que la 
municipalidad ya se acredito en el nivel básico y ahora está trabajando para la certificación nivel 
intermedio; esto en las 5 líneas de acción definidas por programa. Posteriormente explica en 
que consiste el nivel en el cual se está trabajando. 
 
 La estrategia ambiental contempla 5 puntos que explica: 
 

1. Gestión de residuos. 
2. Calidad del agua. 
3. Protección de Recursos Naturales. 
4. Tenencia responsable de animales de compañía. 
5. Educación y difusión ambiental. 

 
  Finalmente les invita el miércoles 15 de abril, ocasión en la que  se van a vacunar un total 
de 50 mascotas, posteriormente a esa fecha se va entregar la posibilidad a los dirigentes que 
sigan inscribiendo para nuevas vacunaciones. 
 
  La Consejera Sra. Isabel Saravia hace ver que en el terreno del Hoyón de Putue no es 
extraño que se esté quemando basura o ramas, terreno que es municipal; ha llamado en su 
momento a bomberos, pero estos hechos se siguen repitiendo. Por otro lado en este sector hay 
al menos tres loteos con más de 50 viviendas, por ello sugiere instalar centros de reciclaje para 
dicho sector. 
 
III.- VARIOS: 

 
   El Consejero Sr. Juan Alarcón recuerda que cuando se hizo la primera reunión del COSOC 
hizo un reclamo por el tránsito en la Población Vista Hermosa y estaba presente y lo recogió el 
Director de Transito Enrique Muñoz, pidió tránsito por una sola vía para algunas calles. Reitera 
que se pide que esta restricción sea en un horario, o para que no pueda circular en ciertas horas 
o al menos no estacionar por un costado. 
 
 El Consejero Sr. Nolasco Iturrieta informa que converso con Osvaldo Rifo de Molco 
Medio y le informo que la piscicultura de Molco (Multiexport) sigue botando residuos a las 
aguas, los que afectan las aguas del canal por los olores que hay, pues de este canal obtienen 
agua del APR. Pide se tomen muestras de agua en los domicilios para poder hacer la denuncia 
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correspondiente. 
 
 El Alcalde Sr. Pablo Astete pregunta que temas quieren ver en la próxima sesión de 
junio: 
 

 El Consejero Sr. Juan Alarcón pide conocer el gimnasio nuevo en construcción. 

 La Consejera Sra. Isabel Saravia pide tratar con la comunidad los incendios forestales. 

 El Consejero Sr. Juan Alarcón solicita se vea el entorno del Centro Cultural, adentro está 
muy bello y limpio y por fuera no es así. 

 El Consejero Sr. Nolasco Iturrieta le gustaría que en el Comité de Emergencia se hagan 
recomendaciones para estar preparados para los incendios forestales. Necesitan apoyo 
para postular a un carro de al menos 3.000 de agua, para no solo incendios forestales 
sino también estructurales. 

 El Alcalde Sr. Pablo Astete señala que invitara igual al Director de Tránsito, también 
quisiera invitar a la unidad e vivienda y la Egis. Igualmente antes de terminar el mes se le 
citara a una reunión especial para entregar la cuenta pública. 
 
El Director de Medio Ambiente, Aseo y Ornato Francisco Quesada entrega el calendario 
con el horario de retiro de basuras por los distintos sectores, camiones que pasaran a 
retirar aunque sea feriado, excepto los días de feriado irrenunciable que son 5 en el año. 

 
  El Consejero Sr. Nolasco Iturrieta se pregunta cómo poder educar a la gente de los 
diversos sectores antes de botar basura en los caminos y cauces de agua. 

 
 

Se da término a la sesión a la 17:25 hrs . 

 
NESTOR BURGOS RIQUELME 

SECRETARIO MUNICIPAL                                                        
    MINISTRO DE FE 


